
平成 27年度地区別研修会報告書 

平成 27年 12月 2日 

本崎第一地区自治会連合会 

1 日 時  平成 27年 11月 6日 (金) 午後 2時から 3時 30分まで  

2 場 所  領家公民館 講座室 

3 参加者  自治(協力)会 会長・副会長 (合計 15名 )  

4 研修テーマ  

(1)防犯・防災について  

(2)単位自治会の課題について 

(3)そ の他 

 

 5 研修の概要 

午後 2時今井副会長 (前島自治会長)の 司会・進行役で、研修会が始まり、次に鈴木 副

会長 (瀬ヶ崎自治会長)の ご出席の御礼と開催を宣言した。 引き続き、 原国会長(領

家七丁目自治会長)の挨拶と研修会の取り扱いの話しがあった。 各自治会の地域差、設

立の経緯なども異なりますので、結論はもとめず。 皆様のご意見を持ち帰り、自治会

活動の参考にしてもらいたいと述べる。又報告書は、 12 月 末までに浦和区自治連に

提出、来年の 2 月 の研究集会で発表する段取りである。 研究集会の発表は、領家五

丁目自治会の佐藤会長にお願いをする。 

(1) 防犯・防災について 

防犯 

  ①防犯 

○領家一丁目自治会 

2008年から防犯担当役員となり、初年度は、16～ 18名 で夜間パトロールを 始

めた。最近は、参加者が減り役員中心の 607名 で第 10第 3週の水曜日に 拍子木、

防犯灯、メガホンを持ち、帽子、ベストを、着用してやつている。又自 転車の無灯

火を注意する。年 24回、犯罪もなく、パトロール隊の事故もなく、 標語を 304点

作ってリーダーが読み上げている。  

○領家二丁目自治会 

防犯パトロールは、昼間、月に 203 回やつている。12 月 6 日 (日 )領家二 丁目

の防災倉庫前で、資材の点検、消防署の心肺蘇生、水消火器、井戸水による 炊き出

し、当日前に作業手順の一覧表を掲示板と回覧をして、担当者をきめて訓練してい

る。 

○領家四丁目自治協力会 

交通安全協力員が 3名 いまして、自転車の無灯火、街灯のフ 点検をしている。  

第 1・ 第 3の 7時 30分ごろから 15名 で 30分パトロールしている。 



○領家六丁目自治会 

パトロールは、毎月第 1土曜日に役員と班長さん 3人 3人の 6人で行っている。

通学パトロールは、老人会でやっている。城北信用金庫の年金支給日に、5・6丁 目

自治会で振り込め詐欺の声掛けをしている。さいたま市の防犯安全大会で表彰

される。  

○領家コーポ自治協力会  

管理人と役員でパトロールしている。 不審者が出たので特に回っている。自転

車の乗り捨てもチェックしている。 

○大東自治協力会 パトロールは、女性は昼、第 2 火曜日下校時 3 時 ごろ、男性

は、夜間第 2木 曜日 8時からやつている。火の用心、拍子木、を叩き、街灯の

チェックもして いる。 振り込め詐欺の事例で、75歳ぐらいの女性に対し、 郵

便局長が説得している、 息子に連絡して、振り込め詐欺 200 万 を未然に防い

だ。 (りそなは 300万振り込 んだ)領家交番に 11月 28日 に振り込み詐欺の講

演を頼んだ。 下木崎保育園が移転するので、防犯パトロールを重点的にやる 

○神花親和会 

10月 28日 戸建に空き巣があつた、 被害はなかった。 他の町丁も入られて

いる。 セコムを入れているところは、入られない。犬が死んだら入った。 住

民に夕方、見かけない人がいたら声掛けをしよう 。パトロール中の看板を立 て

防犯意識付けをしている。 

○瀬ヶ崎むつみ自治会 

マンションであり、防犯パト は検討中である。 ○榎自治会 通学パトロニル

実施中、高齢者が多いので、夜間パトロールを 12月 からペ アで回る。拍子木

を叩き、声掛けをしている。 

○木崎自治協力会 

自主防災会が独立しているので、防災と防犯をやっている。 

○領家五丁目自治会 

地区を 4 区分して、6 時～8 時パトロールしている。 城北信用金庫で年金振

込日に 5・6丁目自治会で活動、表彰される。 

○領家七丁目自治会 

夜間パトロール中に放置スクーターを発見、メーターとナンバー記憶、翌日 

も有メーターが動いていないので、浦和警察に連絡、盗難車であつた。 注意し

てパトロールの事例 ○前島自治会 パトロールは、昼はやるが夜はやらない。

週に 2回する。 

② 防災 

○瀬ヶ崎自治会 

自主消防団があり、自治会から 30万補助している。 



防災は独立して活動して いる。 

○榎自治会 

11月 8日 駒場体育館で防災訓練をする。消防署をよんで、家庭の消火器 

期 限切れを使い訓練をするなど 

○領家一丁目自治会 

南児童相談所の跡地にアスベスト があり、市に説明を聞く、来年防災倉庫を 

公園内に設置する予定 

○木崎自治協力会 

10月 18日 三崎公園で木崎消防団が防災訓練。消防車も大きいものに変えた、 

子供に人気で 120人 も集まった。アルファ米の炊き出しをしている。公園に倉

庫 2棟持っている。発電機 3台 が水害にあつた。 

○大東自治協力会 

昔は、自警団があつた。神明神社に大八車の消防車があり、大崎事業所に展

示 している。自治会館に丼戸があつた。防災訓練は、木崎出張所に来てもらい、

通 報訓練などやるが、実際になかなか言えない。住所・名前を書き電話のそば

に保 存版にしている。世帯数は多いのだが、役員が少ない。 

○領家五丁目自治会 昨年 

見守リネットワークとして、75歳以上の独身リストを作成し役員が所有 して

いる。洗濯物が出たままか等をチェックしている。リスト 追カ ロ 0見直しを す

る予定 

(2)単位自治会の課題について 

○駒場自治会 

古紙を回収して、売った場合、会計さんから消費税はどうするのか、税務署

に 聞くと、1,000万 円売上がなければいいんですよ。商売をしていれば、みな

し 法人となり、法人税を払う必要がある。 市役所に聞いても国税のことは解

らない。 他の自治会さんに聞きたい。法人税を心配している。 

○瀬ヶ崎自治会 

1 キ ロ 5 円 、古紙 100 万 でることもあつた。今は 30 万売上税金どうこう

と、 いわれたことはない。 

○神花親和会 

会則で商売とあれば、払わないといけないのでは 

○木崎自治協力会 

ごみ屋敷問題、女性独居で敷地内がごみ屋敷状態・大声も出す、警察も取り

いが難しい。 

○領家七丁目自治会 

空き家に草・木が生い茂り、防犯・防災上危険であるため、今年の春、くら



し応援室に相談する。くらし応援室が所有者に状態を説明して、この秋に草・  

木が整理された状態になった。  

○大東自治協力会 

通学路に草が生い茂り、子供は車道に出て通る状態、 

警察に申し出たら、 その日の夕方に綺麗になつていた。 

(3)その他 

○瀬ヶ崎自治会 

朝日新間の日曜版に自治会についての連載があった。読んでもらいたい。 

 

研修会も 1 時間 30 分がたち、今井副会長から熱心な研修の御礼を述べ。研修会は 終了

した。 佐藤会計(領家五丁目自治会長)が研修会の閉会を宣言した。 

 

 


